

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza, ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24 Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVIII.—NÚM. 2,486 DE LA MAÑANA

MADRID, LUNES 6 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene real decreto alguno de interés general.

Por real orden de 28 del actual han sido nombrados para desempeñar el registro de la propiedad de Madrid, provincia de Toledo, D. Ramon de Bolas, registrador de Cuenca; para el de Jarandilla, provincia de Cáceres, don Antonio Leon Garcia; y para el de Marquina, provincia de Vizcaya, D. Manuel Gogaascochea, cuyos individuos han sido propuestos en las respectivas tertulias formadas por la direccion general del ramo.

Desde el 9 del actual queda abierta al servicio público la seccion de Albacete á Chinchilla, en la linea de Cartagena. Los trenes saldrán desde el mencionado dia de la estacion de Albacete, á las 5 y 18 minutos de la mañana, para llegar á Agramon, punto extremo de dicha linea, abierta hoy á la explotacion, á las 8 y 45 minutos de la misma, y de Agramon á las 6 y 28 minutos de la tarde, para llegar á Albacete á las diez de la noche. Estos trenes están en combinacion de horas con los trenes-correos de Madrid á Alicante y vice-versa, los cuales salen de Madrid á las 8 y 55 minutos de la noche, y llegan á dicho punto á las 6 y 40 minutos de la mañana.

El sorteo de la loteria que ha de celebrarse el dia 13 del actual, constará de 26,000 billetes, al precio de 200 rs., distribuyéndose 196,000 pesos en 1,300 premios de la manera siguiente: Uno de 30,000 ps. fs.; otro de 10,000; otro de 5,000; 11 de 1,000; 26 de 500, y 1,260 de 100.

Por acuerdo de la Real Academia Española, segun habiamos indicado, se publicó en la Gaceta de ayer la convocatoria para un concurso extraordinario, en el cual aspiren al premio ó al *accessit* cuantos ingenieros españoles quieran ensalzar dignamente el hermoso y patriótico sentimiento que ha inspirado en esta ocasion, como en tantas otras, á S. M. la Reina.

El primer premio consistirá en una

medalla de oro del peso de dos onzas, con la empresa de la Academia, 4,000 reales vellon en metálico, y 500 ejemplares de la obra premiada, que esta corporacion imprimirá á su costa, reservando los restantes hasta 1,000, de que constará la edicion, para hacer de ellos la gratuita distribucion que en tales casos acostumbra.

El premio segundo, ó de *accessit*, consistirá en la cantidad de 2,000 rs. vn., y en 500 ejemplares de la respectiva composicion, que igualmente será impresa á costa de la Academia.

Estará abierto el concurso para presentar los escritos que opan al premio, hasta las doce de la noche del dia 2 de mayo próximo, y para recibirlos en sesion pública y solemne, hasta el 30 del mismo mes de mayo.

A la real Asociacion de señoras de beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Marcos, le quedaron en caja en fin de enero un total de 2,218 rs. 42 cént., que aumentando lo que recaudó la misma Asociacion durante febrero, asciende á un total de 4,367 rs. 24 cént., suma que constituye el cargo distribuido en limosnas 2,816'42 y en fin de febrero le quedaron en caja 1,731 rs. 24 cént.

A consecuencia sin duda de las vicisitudes atmosféricas experimentadas en la última semana, se han presentado muchas afecciones catarrales como corizas, toses, ofalmias, ronqueras y calenturas de esta índole. Principiaron á presentarse algunas fiebres gástricas é inflamatorias y bastantes casos de pleuresias, pulmonías y reumatismos fibrosos articulares. Tambien se observaron algun que otro de anginas tonsilares, de hemotisis, de flujo hemorroidal, de epistaxis, particularmente en los que las acostumbran padecer en las primaveras, y de apoplejias que, aunque por fortuna fueron escasas, casi las mas tuvieron una fatal terminacion.

En la sesion pública que celebró la real academia de medicina el jueves próximo pasado continuó la discusion pendiente sobre hidrología médica. Usó de la palabra el Sr. Salazar. La tienen pedida para las sesiones inmediatas, que se verificarán todos los jueves, los señores

Barra y Ruiz, Benavente y Villanova.

En fin de enero que habian en el hospital de San Juan de Dios 230 enfermos, entraron durante el de febrero 163, salieron con alta 182 y fallecieron 4; quedando en 28 de dicho mes un total de 229.

Por el gobierno civil de la provincia de Santander se ha dirigido una circular á los ayuntamientos de la misma para que atiendan con la urgencia que el asunto reclama á la reparacion y construccion de los caminos vecinales, puentes y pontones, indicando las reglas que deben tenerse presentes para arbitrar recursos con aplicacion á este importante objeto.

En *El Comercio* de Barcelona leemos la interesante declaracion siguiente:

«Empiezan á menudear las producciones en idioma catalan. Lo sentimos, porque es un género de literatura que tendrá que reducirse á un círculo muy pequeño; y, por consiguiente, sin resultado útil. La propagacion del idioma castellano la creemos mucho más ventajosa para el país, si ha de ser regido y administrado por la legislacion general del reino. Nos ocuparemos detenidamente de este asunto, que es de más trascendencia de lo que á primera vista aparece.»

Algunos diarios ingleses dedican estos dias su atencion á las cosas de España y aplauden el espíritu del ministerio, cuyos actos ensalza, así como el generoso donativo de S. M. la Reina, propio de monarcas grandes y amantes de sus pueblos.

La *Democracia* dice que en el seminario conciliar de Huesca ocurrió una especie de motin entre los seminaristas, á causa de resistirse muchos de ellos á continuar sujetos al régimen del establecimiento, teniendo que intervenir la autoridad para restablecer el orden.

Dice un colega que las economías que introduce el Sr. Córdoba en el ministerio de la Guerra, se elevan á 30 millones de reales. Ignoramos que en aquel ministerio se hayan terminado los trabajos

necesarios para que se conozcan ya hasta qué punto alcanzan las economías que puedan introducirse en su presupuesto.

El Leon Español dedicó ayer un extenso artículo á probar la injusticia con que se ha pretendido hacer creer que el gabinete presidido por el duque de Valencia tiende á la reaccion. Nuestro colega cita los actos del ministerio y sus palabras ante las Cortes como otros tantos hechos que destruyen tales suposiciones.

Se ha expedido una real orden autorizando á los Sres. D. Ernesto Abelló y D. Manuel Ferran, para verificar los estudios de un ferro-carril que partiendo de Santa Coloma de Farnés, empalmado en Caldes de Malavella con el ferro-carril de Barcelona á Francia, y pasando por Llagostera, vaya á terminar á San Feliu de Guixols y Palamos.

Esta linea, segun tenemos entendido, no deja de ser de importancia para la provincia de Gerona, porque tanto los de esta como los de la de Barcelona quedarían unidos con San Feliu de Guixols directamente.

Tambien los vecinos de este último punto acogerán sin duda alguna con satisfaccion esta noticia, atendidas las relaciones comerciales que hay entre esta poblacion y Barcelona y la capital de la provincia de Gerona.

Hállase en esta corte D. Felipe Varles, de Barcelona, con el objeto de hacer suscripciones á una nueva edicion del *Quijote*, cuyo mérito artístico dicen que es notabilísimo.

Por la via de Southampton se han recibido noticias de Méjico. El general ultracorporador Vicario, que habia desaparecido de Méjico temiéndose que se pronunciara contra el gobierno, no se habia sublevado.

—El general Valdés, perteneciente al mismo partido, habia intentado en Toluca la fortuna de las armas contra el gobierno, pero atacado por una columna compuesta de la legion belga y de tropas imperiales, fué completamente derrotado; casi todos los soldados de Valdés, en número de tres ó cuatrocientos, rindieron las armas.

—El Sr. Velazquez de Leon, ministro

de Estado encargado por el emperador Maximiliano de una mision relativa á la venta de los bienes del clero, debia salir de un momento á otro para Roma. Le acompañarán dos consejeros de Estado. El Sr. Velazquez de Leon conserva su cartera.

—El emperador se disponia á visitar el Yucatan. Su salida de la capital estaba fijada para el 4 de febrero. Antes de este dia se esperaba la publicacion de las leyes orgánicas.

—El ministro de Obras públicas habia ido á Veracruz para estudiar sobre el terreno los importantes trabajos que debían hacerse á fin de ensanchar la poblacion.

En Alcoy existe el pensamiento de establecer una sociedad local de seguros mútuos contra incendios.

En Alicante se han cometido tres asesinatos durante los tres últimos dias de Carnaval.

El capitán de artillería D. Luis Vidart ha sido elegido por unanimidad académico de la de Buenas Letras de Sevilla.

Durante el mes de enero han sido numerosos los siniestros en las costas americanas, naufragando 51 buques. Las pérdidas se valúan en dos millones de duros y en un millon las ocasionadas por averías más ó menos graves que han sufrido 72 buques.

Algunos industriales de Sevilla, segun dice un periódico de aquella capital, han despedido á los operarios que ocupaban en sus trabajos para reemplazarlos con presidiarios.

La suscripcion abierta en la diócesis de Leon en favor del romano Pontífice, asciende á la suma total de 154,565 rs. 78 céntimos.

El domingo último naufragó durante la noche en el puerto de Mazaron, provincia de Murcia, el falucho *Virgen de los Desamparados*, de la matrícula de Valencia, que con cargamento de piedra de sillera se dirigia á Cartagena. Felizmente no hay que lamentar desgracia alguna personal, pues el siniestro ocurrió con buen tiempo y no muy lejos de tierra.

aquel dia de otra cosa que del incidente de aquella mañana entre Nangis y Maulevrier y de las consecuencias que traeria.

Cuando ya estaban todos reunidos, Mr. de Maulevrier llegó, escusándose con falsa modestia de haber llegado tarde, muy seguro de que todos se ocupaban de él.

La conversacion tomó otro giro, recayendo en Mr. de Nangis y Mme. de Vrilliere, Nangis era la cuestion del dia.

Cada uno lanzó sobre ellos su epigrama, menos Maulevrier, que hizo alarde de circunspeccion.

Mr. de Lauzun no hablaba, y todos le preguntaron si estaba malo.

—No, contestó, estoy preocupado.

Nada queria decir esta frase; y, sin embargo, tenia gran significacion. Era la confesion pública de que habia una nueva situacion á que atender.

La curiosidad general se excitó doblemente.

Mme. de Saint-Simon me dijo al levantarse de la mesa:

—No sé por qué me parece que asisto á una novela en accion de Mme. de la Fayette, y que veo andar á la princesa de Cleves.

—Señora, dijo Mr. de Lauzun, que se hallaba presente; no volvamos las hojas con demarcada precipitacion, y aguardemos el desenlace.

FIN DE LA SEGUNDA PARTE.

ese imbécil que hace alarde de fidelidad: con cualquiera otro ese asunto marcharía solo.

—Es verdad.

—Contened á Mme. de Vrilliere, hacedle ver que le recobrará si calla, y tratad tambien de que la princesa no se fie solo de Mme. de Lorges. Ved que es preciso llegar á ser dama de honor, y entonces yo recobraré mi anhelada compañía de guardias.

Esta era una idea fija en su mente.

—Ya veis, señora, me dijo despues, á dónde conducen las ligerezas. Si la señora duquesa y Mme. de Vrilliere no se ocupasen más que de sus maridos, todos dormiríamos tranquilos y no se espondrían ellas á comprometer seriamente hombres importantes del reino.

—Caballero, repuse un tanto picada, siempre os he oido decir que no hay placer que iguale al de correr aventuras de amor, y por otra parte si la princesa no se ocupase más que de su marido, no estaria yo espuesta á ser dama de honor ni vos capitán de guardias.

—Todas las mujeres son iguales: como las nueces, no se pueden morder sin que amargue la cáscara. Idos á dormir, señora.

No me lo hice repetir y me fui, no á dormir, porque el resto de la noche le pasé pensando en mi existencia tan distinta á la de todas las mujeres de mi edad, y pensando por consecuencia en el hombre que amaba, en el bien que hubiera hecho á la Francia salvándole con mi amor del precipicio en que estaba sumido, y como una nueva Inés Lorel impulsándole á conquistas y hechos gloriosos.

Y en vez de esto, nada! Un anciano sin corazon, egoista, que solo pensaba en mí como en un instrumento que debia servir á sus proyectos ambiciosos.

Apenas era de dia se me anunció á Mme. Cautir, camarera de confianza de la señora duquesa de Borgoña, que llevaba orden de hacermé despertar y conducirme al cuarto de la princesa que queria hablarme al instante.

Me vestí, corrí, y me la encontré vestida como si no se hubiera acostado aquella noche.

Estaba pálida; inquieta.

—Mme. de Lauzun, me dijo vivamente: sé que me quereis bien: confiadme lo que ha pasado esta noche. ¿Por qué estabais en el parque? ¿Por qué me digisteis que entrara pronto? quiero saberlo todo.

—Señora, yo tuve el honor de decir anoche á V. A. R. que Mr. de Lauzun...

—¿Cómo supo que yo habia salido, lo que hacia, con quién estaba?

—Lo ignoro.

—¿Y por qué os separasteis de mí con tal rapidez?

—Temí que se os espiasse: me pareció oír ruido entre el ramaje...

—¿Y qué encontrasteis?

—Nada... digo á mi lacayo que me esperaba á corta distancia.

—Yo á nadie faltaba allí, Mme. de Lauzun.

—Lo creo así, señora.

—Habia tenido el capricho de pasear con alguna libertad... Mi cadena aunque de oro, me pesa, y el estar siempre de ceremonia me cansa; queria pasear como simple particular. ¿No os parece natural?

—Sin duda.

—¡Nuestra existencia, á fuerza de ser brillante, es tan triste! Todas las miradas están fijas en una, todos nuestros pensamientos se interpretan cuando no se calumnian... ¡Somos muy dignos de compasion!

Le manifesté, no mi compasion, que no hubiera sido sincera, pero sí la adhesion de toda mi alma; ¡Aquellos que eran tan buenos, tan dignos de ser amados! Nangis para mí fué un hombre sin corazon, porque era imposible conocerla y no amarla.

Estuve á punto de confesárselo todo y hablarle de Mme. de Vrilliere, aconsejándole que se espusiese á una nueva imprudencia de esta, que la perderia para toda la vida. Comprendí que podia sentirlo, y callé.

No obstante, ella queria saber lo que Mme. de Vrilliere sabia de este asunto y si lo llevaba con paciencia ó habia de temer sus arrebatos, y me habló de ella, y yo, sin aventurarme demasiado, le hice conocer el peligro en estos términos:

—Mme. de Vrilliere ama á Mr. de Nangis con una de esas pasiones que por nada ceden. Estoy segura que hasta á vos misma os disputará su amante.

—La princesa tomó un ademán altivo, y dijo:

—No se trata de disputármele: puede guardarle sin temor, y así se lo direis de mi parte.

—¡Oh! señora, la dije besando su mano; contad conmigo y disponed de mi vida. Perdonadme la libertad de una

La cabalgata que ha recorrido en los días de Carnaval las calles de Madrid con objeto de recaudar fondos en favor de los pobres, ha recogido un total de 1835 rs., cuya suma será distribuida convenientemente.

Dice *La Iberia*, confirmando las noticias de LA CORRESPONDENCIA acerca de la reunión celebrada ayer por la comisión de teatros del ayuntamiento, que esta comisión volverá a reunirse pronto, que es probable haya voto particular y también que en el dictamen de la mayoría prevalezcan los buenos principios económico-administrativos.

La Academia matritense de jurisprudencia y legislación celebra sesión pública teórica hoy a las ocho de la noche. Continuando la discusión pendiente, harán uso de la palabra los señores Benítez de Lugo, Nocedal, Mansi, Peña y Broncano, y otros.

Los demócratas han celebrado estos días y siguen celebrando varias reuniones para acordar el programa cuya próxima aparición hemos anunciado. Parece que en la confección de este documento intervienen algunos representantes de las provincias, y que los esfuerzos de todos se dirigen a buscar una fórmula que pueda ser aceptada, lo mismo por los amigos de *La Democracia* que por los de *La Discusión*.

Nuestro corresponsal bilbaíno nos dice en carta particular que el Carnaval ha estado animadísimo en extremo en las Provincias Vascongadas.

En Oñate se han verificado magníficas funciones dramáticas a beneficio del Hospital, y un suntuoso baile de máscaras en el salón Consistorial.

En Vergara también ha habido funciones, preparadas por los catedráticos del instituto, cuyos productos se destinan para contribuir al alivio de las desgracias causadas por las inundaciones de Alceira.

Durante el último carnaval se han dado unos 130 bailes en los teatros y casinos de Barcelona.

El gobernador de Cáceres, Sr. Revuelta, que se encuentra con licencia en Madrid, será trasladado probablemente a otra provincia en la primera combinación de gobernadores que se haga.

La Libertad dice que el señor conde de San Luis no tiene la ambición vulgar de ser ministro, como gratuitamente le atribuyen algunos periódicos.

Ha fallecido el Sr. D. Juan Vallejo, uno de los taquígrafos más antiguos del

Senado, cuyos buenos servicios han apreciado siempre los empleados en las oficinas de aquel alto cuerpo; así como sus virtudes de padre y esposo eran admiradas por cuantas personas le conocieron y trataron.

Ayer a la una se han reunido los ministros en la presidencia del Consejo.

Créese que para el próximo mes de junio habrá una convocatoria para proveer algunas plazas de subdirectores de telégrafos.

Ayer ha fallecido la señora condesa viuda de Cancelada, madre de la señora marquesa del Duero.

El *Contemporáneo* declaró ayer que el proyecto de ley de imprenta, presentado al Senado, es contrario a todas las aspiraciones liberales de la época, y contrario a lo que él desea que hubiera salido de la cartera del señor ministro de la Gobernación.

No pudiendo tener lugar la junta general de accionistas de la Sociedad Central Española de Crédito, que estaba convocada para el día 8 del corriente, por no haberse depositado la mitad más una de las acciones emitidas, con los quince días de anticipación que previenen los artículos 18 y 21 de los Estatutos, se convoca de nuevo dicha junta general para el día 27 del corriente marzo, y doce horas de su mañana, en el domicilio social en esta corte, plaza de Oriente, número 2, advirtiéndose que con arreglo al artículo 22 de los citados Estatutos, los accionistas que concurran deliberarán válidamente sobre los asuntos para que se les convoca, que son para cumplir con la prescripción del artículo 20 de los Estatutos sociales.

Segun el artículo 19, el derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista que le tenga por sí propio.

Dícese en los círculos políticos, y ayer lo repite *La Libertad*, que el Sr. Perales es el que reúne mas probabilidades de ser nombrado director de Agricultura, cosa nada estraña si e atiende a que el Sr. Perales fué ya hace mucho tiempo director en el ministerio de Marina.

La crisis ministerial continúa en Lisboa. Hé aquí el DESPACHO TELEGRÁFICO que nos remite nuestro corresponsal especial:

Continúa la crisis. Lisboa, 5. La opinión mas general es que volverá a encargarse del ministerio el duque de Loulé. Sada-bandeira ha resignado el encargo de formarle. Algunos hablaban del conde de Torresnovas, del conde Castro, y otros de Saldana.

Ayer domingo no ha habido Bolsa. En el Bolsin no se han hecho operaciones sobre los fondos públicos. No obstante, la deuda del personal se pagaba a 20, 75 y 80, y los tenedores no la querían dar á menos de 20-85.

El conde de San Luis, segun manifiestan hoy sus amigos más íntimos, es rie el primero de los rumores que escuchan los periódicos de la union liberal, presentándole como aspirante a una cartera, y de los que le atribuyen esta ambición vulgar y le regalan la calificación de moderado recalcitrante, como lo hace anteanoche *La Política*.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Cádiz, 5. Ha llegado el correo de Canarias. En Santa Cruz de Tenerife el 25 reinaba completa tranquilidad, y el estado sanitario era bueno. Procedente de Cádiz habían llegado a Santa Cruz el vapor-correo «España» con tres días de navegación, que continuó sin novedad su viaje para las Antillas, y el vapor «Ferrol», que había salido para Fernando Poo.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior:

Almería, 5. Ha sido elegido diputado por el distrito de la capital y por unanimidad el señor conde de Torres-Cabrera.

Córdoba, 4. Ha sido condenado a la última pena, por homicidio, Manuel de Burgos y Maillo, soldado del provincial de Lucena.

Ferrol, 4. Ha fondeado en este puerto el vapor «Isabel II.»

Sevilla, 4. En la subasta celebrada hoy para la venta de plomos y alcohol no ha habido ninguna proposición.

Valencia, 5. Anoche fondeó en este puerto, procedente de los Alfaques, el falucho «Anibal.»

Creemos que el tratado celebrado con el Perú sufrirá algunas modificaciones antes de que el gobierno español consienta en su ratificación.

Los ingresos de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante en la semana comprendida entre el 19 y 25 de febrero han sido de 1.410,030 rs. 23 céntimos; ó sea un producido medio diario de 201,435'74 rs. Los viajeros que circularon en el mismo período fueron 22,946.

Se dice, segun cierto periódico, que el

primer acto del Sr. Castro, al ocupar el elevado puesto que la reina le ha confiado, fué el de nombrar auxiliar del ministerio de Hacienda, con 8 ó 10,000 reales, a un hijo suyo, que a lo sumo tendrá 18 años, haciendo salir de la secretaría, con destino a una dirección general, a un empleado que había estado constantemente en ella, y que era útil por sus muchos conocimientos y esquisito celo.

El hecho es completamente falso.

Un jóven de 19 años asesinó en Almería el día último del mes pasado a uno de los serenos de aquella población. El asesino ha sido capturado.

Es completamente falso lo que dice anteanoche *La Verdad*, de que el general Pareja ha llevado al Perú como base de todas las instrucciones, la de terminar el conflicto pendiente a toda costa, ó lo que es lo mismo, aun cuando tuviera que dejar hecha girones, pistoteada y escarnecida la bandera de la patria. Ni ha llevado tales instrucciones, ni es posible que se dieran ni acataran por nadie que sienta arder en su corazón el fuego del patriotismo.

Por el último correo del Pacífico hemos sabido la llegada a las Chinchas del clipper *Falcon*, conductor de la primera expedición de viveres y carbon efectuada desde Londres. Este buque ha hecho su viaje en 81 días, resultando que a los 90 de haber recibido el señor Vinent la autorización del gobierno para sustituir los vapores con clippers, llegaba a la escuadra el primer cargamento, demostrándose con esto, además de la actividad empleada en su preparación y embarque, la buena apreciación y acierto con que se hizo aquella institución.

Un periódico dice que no se ha satisfecho el material de enero y febrero a las dependencias del Estado. No es cierto.

Antes de ocho días, por las noticias que hemos recogido ayer en los diversos centros administrativos, quedarán revividos en el ministerio de Hacienda los presupuestos retirados, para castigarlos, por los respectivos ministerios.

No solo es falso, como ya decimos en otro lugar, que el gobierno trata de pedir autorización en globo a las Cortes para plantear los nuevos presupuestos, sino que el gabinete tiene resueltamente decidido someter los gastos del Estado a una amplia y luminosa discusión y aceptar todas las economías que se crean compatibles con el buen servicio. Ni es tampoco cierto que el ministro de la guerra quiera aumentar su presu-

puesto como falsamente supone un periódico de oposición. Si en algunos artículos tiene que subir el presupuesto de la guerra, en otros bajará sin duda, y el resultado final será que en Guerra como en los demás ministerios se harán las posibles economías.

El arquitecto provincial de Alava se ocupa en levantar los planos del nuevo matadero que tiene proyectado el ayuntamiento de aquella capita.

El vapor español *Cid*, que entró el día 3 en el puerto de Bilbao, conduce a su bordo 23 cajas barras de oro por valor de 200,000 libras esterlinas (20 millones de reales próximamente), que han sido remesadas a Madrid.

Como es sabido, la guerra civil ha producido en América un aumento notable en el precio de los artículos de primera necesidad. Hé aquí algunas cifras que pueden dar una idea de este aumento: En 1860 el té valía de 2 a 3 frs. la libra, en 1864 se ha elevado a 10 y 15 frs.; el café ha subido de 60 cént. a 3 y 4 francos la libra; la azúcar, de 40 cént. a 1 franco 50 cént.; la manteca se vendía hoy a 3 frs. 50 cént. la libra y costaba 1 franco 25 cént. ó 1 franco 50 cént. en 1860. El precio de la carne de vaca ha subido, así como el de las patatas. El aumento mas sensible es el del carbon, que en cuatro años, ha subido de 28 frs. a 60 y 75 la tonelada. Las indianas, que se vendían a 40 ó 60 cént., valen hoy a 3 y 5 frs. la yarda (92 centímetros).

Una de las economías que se proyectan en el ramo de Guerra, parece que es la supresion de los capitanes y tenientes de las compañías sanitarias que solo prestan sus servicios en los hospitales militares; encargándose en adelante del mando de las prespadas compañías sanitarias los oficiales médicos del cuerpo de Sanidad militar.

Por el subinspector de vigilancia del distrito del Congreso, D. Andrés González, ha sido capturado cierto individuo, que hace algunos días efectuó un robo de bastante consideración.

No creemos que tenga fundamento alguno la noticia de que como consecuencia de las economías proyectadas cesen los ministros supernumerarios del tribunal mayor de cuentas. Hoy, verdaderamente, no hay tales ministros supernumerarios, pues por un decreto reciente se declararon de planta estos cargos.

El Independiente duda que sea cierta la anunciada dimision del Sr. Fabié, porque le consta que este lo mismo que el Sr. Botella no opinan como *El Contemporáneo*, lo cual se verá pronto en un nue-

advertencia que el interés que por vos siento me dicta, y....
—Me acordaré de ella y no dudaré nunca de vos.

XXXIV.

Volví a mi habitación, pero no para descansar, sino para vestirme mas temprano que de costumbre y dirigirme al cuarto de Mme. de Vrilliere, a quien queria ver antes de la misa del rey.

También estaba vestida, y probablemente tampoco se habia acostado. Su rostro estaba demudado como despues de pasada una enfermedad.

Al apercibirme se adelantó a mí.
—La lucha está empeñada, me dijo. He visto al ingrato, le he perdonado, pero con la condicion de que resistirá en adelante y no se dejará arrastrar por la vanidad ni el temor. Me lo ha jurado por su fé de caballero.

—No pude contener un movimiento de incredulidad.

—Me ama como siempre, y ya no temo a la duquesa de Borgoña ni a nadie. Voy a misa con vos, iré a todas partes, me presentará sin temor con la frente erguida, porque soy amada, soy dichosa. Partimos, y en efecto, no tocaba con los pies al suelo; tenia alas.

Como acababa de decirme, la lucha estaba empeñada; en ella debía mi amiga sucumbir porque era la mas débil, pero no sucumbiría sola, y este era mi temor.

—¿Quién podía prever lo que sucedió?
—Vais a ver un espectáculo estraño, añadió; él tiene valor, lealtad, resistirá a todo, y la princesa conocerá que hay razones a los que no alcanza su poder.

—Señora, ved lo que haceis! Os vigilarán.

—¿Qué me importa?

—¿Y vuestra madre? ¿Y Mme. de Maintenon?

—No pienso mas que en que soy amada!

No salía de aquí. Me separé de ella inquieta por lo que sucedería y me pareció ver en ella una nube cargada de tempestades.

Hablé con mi marido y los dos asistimos a misa donde la duquesa de Borgoña llegó tarde.

Iba mas adornada que de costumbre y sus ojos buscaron a Nangis que no tenia prisa por presentarse; no tenia un alma tan heroica como creía Mme. de

Vrilliere y se veia comprometido en lance del que no sabia cómo salir.

Despues de la misa la corte se quedó en la galería.

La princesa en vez de volver a su cuarto se quedó también con sus damas reuniendo la mas gente que pudo en torno suyo. Nunca se habia mostrado mas amable.

Mme. de Vrilliere por su parte sostenia su pabellon lanzando en torno suyo miradas de júbilo. La duquesa de Borgoña la habló diferentes veces, elogió la gracia de su tocado y sin transicion ninguna añadió:

—¿Dónde está Mr. de Nangis?

Todos se miraron; Nangis no parecia.

—Señora, repuso Mr. Maulevrier, ¿V. A. R. hace a Mr. de Nangis el honor de necesitarle?

—¡Oh! de ningún modo; pero le di orden de traerme hoy un aria de que ayer hablamos y quisiera ensayarla al volver a mi habitación.

Varias personas salieron en busca de Mr. de Nangis que no pareció.

—Habríado a buscar el aria a Paris, dijo Maulevrier; eso se llama querer obedecer a toda costa.

Mme. de Vrilliere sonrió con aire de triunfo al oír estas palabras; la princesa la vió, y no hubiera sido mujer sino hubiera concebido el deseo de vengarse.

La frase y el aire de Mr. de Maulevrier, dieron a Mr. de Lauzun una idea que sirvió de desenlace a esta aventura: volvióse a Maulevrier con aquel aire osado, que no pertenecía mas que a él, y le dijo:

—No os parece, caballero, que monsieur de Nangis es muy dichoso?

—Ya lo creo, y pone bien poco de su parte para merecer tal dicha.

—Si yo fuera jóven, añadirí mi marido, procuraría darle una lección.

—¿Cómo!

—Aprovechando su indolencia para usurparle la plaza que abandona.

—¿Y os atreveríais?...

—Un hombre jóven, agraciado y audaz, se atreve a todo!

Mr. de Maulevrier miró fijamente al anciano duque: aquella idea habia hecho nacer en su mente un mundo de esperanzas y deseos.

Maulevrier, hijo de un hermano de Colbert, el ministro, habíase casado con una hija del mariscal Tessé, por el cual la duquesa de Borgoña tenia gran predilección; habia, pues, querido recompen-

sar los servicios que al padre debía, en sus hijos, admitiendo entre sus damas a Mme. de Maulevrier, y como era consiguiente, su marido fué también del círculo de la princesa, haciéndose notar por sus astucias de perfecto diplomático. Era muy amigo de mi hermano el duque de Lorges, para quien no tenia secretos.

Ocupábase poco de galanteos, y únicamente se le reconocia una ambicion capaz de arrojar de su asiento al mismo Júpiter para ocuparle él.

El medio que acababa de sugerirle Mr. de Lauzun le pareció excelente: vió ya a la princesa deseando vengarse con otro amor del hombre que la desdeñaba, y colmándole de tantos mas favores cuanto mas querria hacer resaltar a los ojos del otro el bien que habia perdido.

Esta habia sido la idea de Mr. de Lauzun que se retiró despues de lanzado el dardo para ver el efecto producido: vió a su hombre preocupado y se regocijó, viendo ya a la princesa separarse de una indignacion peligrosa, cayendo en otra que él podria explotar a su gusto.

Mme. de Maulevrier no se parecia a Mme. de Vrilliere; y, por el contrario, hubiera favorecido la intriga con tal de aprovecharse de los efectos.

Cierto es que este nuevo galan no tenia tan bella figura como su rival; pero le escedia en ingenio y en habilidad, lo que es preferible a una hermosa figura.

Mr. de Lauzun se propuso esperar y no tuvo que esperar mucho. Oímos al nuevo aspirante acercarse a la princesa, que estaba de muy mal humor y le contestó dos ó tres asperezas que hubieran desarmado a un verdadero amante, pero no a Mr. de Maulevrier; insistió, redobló sus atenciones y obtuvo una sonrisa que fué casi una victoria.

—Señora, dijo interrumpiendo el diálogo Mme. de Mailly, ignorante de todo lo que pasaba; Mr. de Nangis está con el señor duque de Borgoña, de quien no se ha separado en toda la mañana.

Este fué el último golpe para la pobre princesa; comprendió que Nangis buscaba un escudo contra ella en el duque, y rindiéndose los labios, exclamó:

—Está bien: que no se le distraiga.

Y desde entonces empezó a mostrarse más solícita con Mr. de Maulevrier. Este veia su éxito y aumentaba sus finezas.

Mr. de Lauzun, que le veia en buen camino, le ayudó, haciéndole resaltar en

réplicas agudas y en anécdotas en que él habia sido el héroe. Nadie como Mr. de Lauzun sabia realizar ó hundir a una persona.

Sin nombrar a Nangis le puso en ridiculo a los ojos de todos, siempre buscando el extremo opuesto para su antagonista. Así como habia dado la idea del paseo nocturno a la princesa, pintándole los de Mme. Enriqueta, así le inspiró el deseo de verse rodeada de hombres de talento, describiéndole el gran palacio de Rambouillet, y los triunfos de Julia d'Angennes.

—Alcanzó una corona mas inmortal que la de las reinas, la Corona de Julia, monumento en que cada sabio de su época fué a depositar su piedrecita. ¡Oh! ¡que no pudiéramos resucitar aquella sociedad!

—Pero, caballero, no faltan hoy hombres de ingenio si se quiere uno tomar el trabajo de reunirlos. ¿Verdad, Mr. de Maulevrier?

—Señora, una orden de V. A. R., una sola de sus miradas haria brotar una corona mas preciada, mas imperecedera que aquella.

En este terreno Nangis era derrotado: no tenia ingenio para luchar con tal rival.

—¿Lo creéis así? ¿Viven aun las musas? Muchos versos oímos, pero no creo que pueden ponerse al lado de los de Racine y Corneille. ¡Han muerto y la Fontaine también!

—Vive Despreaux.

—Sí, y otros muchos hacen versos; hasta el hijo de mi notario, un niño que ha dirigido un memorial en verso a monseñor, en nombre de un pobre invalido.

—Si en la corte no tenemos poetas, dijo Lauzun, no nos faltan hombres de ingenio.

—Sin ir mas lejos, tenemos a Mr. de Saint Simon, vuestro cuñado.

—Y otros muchos, dijo Maulevrier, sin contar a vos ni a mí.

La princesa lanzó una franca carcajada.

—Fundemos una academia.

—¡Oh! ¡la difunta reina Ana tuvo gran deseo de ello!

El diálogo continuó en animacion creciente, y al cabo de media hora la princesa habia olvidado a Nangis.

Disolvióse la reunion para vestirse cada cual y acudir a la mesa del rey los que tenían derecho a ello. No se habló

vo periódico ministerial que se publica por la tarde.

Este periódico, idéntico en un todo á *El Contemporáneo*, sustentará las mismas doctrinas que este, y en nombre de ellas se dirigirá ardentemente ministerial.

Anuncia ayer *La Iberia* que desde ayer ha entrado á ejercer el cargo de editor responsable de nuestro colega D. Indalecio Martínez Alcubilla, por haber sido declarado inhabilitado el Sr. Martínez que venia sustituyendo al Sr. Ortiz y Casado.

La Iberia conmemoraba ayer la acción gloriosa de los zaragozanos llevada á cabo en 'gual día del año 38 contra la facción que al mando de Cabañero se apoderó por sorpresa de la plaza y fué derrotada y destruida por los valientes hijos de la heroica capital de Aragón.

El Progreso Constitucional opina por que los magistrados supernumerarios no deben cesar en sus funciones, por no comprenderles, á su juicio, las reglas del real decreto suprimiendo á los empleados agregados de todos los ministerios.

La Democracia dedica ayer un artículo á examinar ligeramente el tratado de paz entre España y el Perú, y aplaude el hecho por el general Pareja.

En la causa que se sigue en el tribunal Supremo de Justicia, á instancia de D. Pedro Calderon, contra D. José María Bremon, gobernador que fué de la Coruña, ha declarado aquel tribunal comprendido al Sr. Bremon, hoy director general de loterías, en la real gracia emitida de 19 de febrero de 1864, exceptuando, sin embargo, dos hechos á que la misma causa se refiere, y son: la demolición de unos molinos, y el haber impuesto multas en mayor cantidad de lo que la ley permite.

Escríben de Palma de Mallorca, refiriendo un hecho singular que ha puesto en cuidado á las poblaciones rurales:

«Dieron que en un predio cercano á la ciudad se presentó en uno de estos últimos días una hermana de la caridad, pidiendo alojamiento para pasar la noche, supuesto que estaba lejos el punto de su destino. Acogióla con la mayor satisfacción, y la destinaron un cuarto separado, en donde estuviere con el mayor recato y tranquilidad. La criada del predio, que la había examinado con detención, creyó ver en la hermana un hombre, y estas sospechas fueron transmitidas al arrendador, quien, acogido á la prudencia debida, entró con algunos de los suyos en el cuarto de la hermana y la obligó á descubrirse. A pesar de su resistencia, consiguieron su objeto los habitantes del predio, y verdaderamente se convencieron de que la supuesta hermana era un hombre que iba armado de dos pistolas y llevaba pendiente un pito. Le hicieron confesar la trama, que consistía en abrir la fingida hermana las puertas del predio á una cuadrilla de bandidos, cuando estuvieran acostados los moradores de aquel aislado edificio.

Parece que fué reducido á prisión, y que la Guardia civil hace indagaciones para poder prender á los cómplices.»

En la dirección de establecimientos penales se está formando el oportuno expediente para sustabar en breve la construcción de 20,000 vestuarios de verano, con destino á los penados de los establecimientos penitenciarios del reino. El Sr. Fonseca, llevado del celo especial que le anima, no omite medio para que los desgraciados presidiarios no carezcan de aquellos medios que puedan hacer mas llevadera su triste situación.

Dentro de pocos días, y siguiendo una costumbre antigua, se reunirá el cabildo metropolitano católico para designar las tres personas, cuyos nombres serán enviados á Roma, y entre las cuales elegirá Su Santidad la que ha de ocupar el puesto dejado vacante por la muerte del cardenal Wiseman. Antes de enviarse á Roma dichos nombres, se dará conocimiento de ellos á todos los obispos de la Gran Bretaña.

La diputación provincial de Barcelona ha señalado del fondo de calamidades públicas una respetable suma á la ciudad de Vich, á fin de abrir trabajos en que emplear los brazos faltos de ocupación por la crisis que atravesamos, y que creemos serán dirigidos á componer los desperfectos que ocasionó la inundación del año pasado y que han permanecido hasta ahora en un deplorable estado de abandono.

La cabalgata de estudiantes, que durante los días de carnaval ha recorrido las calles de Barcelona con el laudable objeto de allegar recursos para la clase obrera sin trabajo, ha reunido unos 9,000 reales próximamente.

Ha empezado á ver la luz pública el periódico redactado, impreso y fotografiado por los locos del manicomio de San Baudilio de Llobregat, de que ya tienen noticia nuestros lectores. Se titula *La Razon de la sin razon*, y el primer número contiene los artículos siguientes: *La melancolía de los hombres célebres. El valor de la materia fecal. El devirbo de la Ciudadela.* Soneto á Isabel II y correspondencia. En esta última sección leemos las siguientes líneas singulares:

«Entre nosotros se halla el gran Tundak, el célebre Necker, el que ha descubierto el arte de volar y el movimiento continuo: tenemos el Judío Errante y un sin fin de notabilidades que os gozaréis

en conocer. Vuestras correspondencias serán recibidas con aprecio, si llevan el busto de la Reina, que solo os costará cuatro cuartos.

Anteanoche se reunieron en la Fonda Suiza de la calle del Caballero de Gracia varios periodistas de los que asistieron á la inauguración de la exposición en Valencia de la Casa-Banca, con objeto de obsequiar al director y al propietario del periódico *El Valenciano*, que se hallan accidentalmente en Madrid, y á quienes los periodistas que asistieron á aquella expedición debieron muy cordiales atenciones y una espléndida paella en el Cañameral. Durante la comida reinó la mayor animación y la más cordial armonía.

No sabemos con qué fundamento deduce ayer *La España* de las palabras que el presidente del Consejo de ministros pronunció anteayer en el Senado antes de dar lectura del tratado de paz firmado por el general Pareja con el Perú, que este tratado no será ratificado por el gobierno, por haberse hecho con precipitación y sin detenerse á examinar la significación y trascendencia de algunas frases de las estampadas en él.

Leemos en una carta de Lima de fecha reciente:

«El Congreso americano sigue sus grandes tareas. Tenemos la satisfacción de anunciar que los plenipotenciarios han firmado ya los tratados siguientes: 1.º de unión y alianza defensiva entre todos los Estados representados; 2.º tratado de paz continental, haciendo imposible la guerra entre las partes contratantes. Sabemos que se ocuparán de otros trabajos demasiado interesantes y necesarios.»

A *La Libertad* han dirigido una carta, que ayer publicó, y en la que leemos el siguiente párrafo, cuyo fundamento ignoramos, y sobre cuyo asunto nada hemos oído decir que lo confirme:

«Hoy se nos ha anunciado, que el señor presidente del Consejo de ministros se propone reunir bajo una sola dirección las tres de los cuerpos facultativos de ingenieros, artillería y E. M., y concentrar en otra sola dirección la Guardia civil, la del resguardo y la administración militar, lo que producirá notables economías.»

Suponiéndose que ayer se habrá resuelto en Consejo la cuestión de presidencia del Congreso, y aumentándose los rumores de que el Sr. Moyano atacará al gobierno en el proyecto de negociación de billetes hipotecarios, ha vuelto á asegurarse ayer tarde que el candidato ministerial para la presidencia es decididamente el Sr. D. Fernando Alvarez.

En el Consejo de ministros de ayer ha quedado acordada la resolución del gobierno sobre la enciclica. Hoy será sometida á la firma de S. M. Sobre tal resolución no podemos decir mas sino que no es cierto lo que anteayer dijo un periódico y ayer repiten otros de que la enciclica se publicará en la *Gaceta*, marcándose en ella lo que los obispos y periódicos deben abstenerse de publicar, y concediendo el *Regium exequatur* á los demás puntos sobre que versa.

Ayer tarde ha estado reunida en el Congreso la comision de casos de reelección y ha examinado las circunstancias que concurren en los Sres. Chacon, Prats, Vínale, Sibila y Cervero que son á un tiempo diputados y funcionarios. La discusión ha durado mas de dos horas, y según parece, la mayoría opina que existe incompatibilidad; pero se dice que formularán voto particular por lo menos dos individuos de la comision.

No tiene hasta ahora fundamento la noticia de que el Sr. Gonzalez Brabo trate de formular un proyecto regularizando el derecho de petición.

Del modo mas autorizado y terminante, podemos desmentir hoy nuevamente que el gobierno haya pensado ni piense en la clausura ó suspensión de las sesiones de Cortes, pues se halla firmemente resuelto á gobernar con su apoyo, ó á retirarse en el momento en que este apoyo le falte.

Por cuestión de mujeres, y con demasiada dosis de vino en el estómago, armaron anteanoche una pelea en el puente de Toledo, tres sujetos que regresaban de paseo, de cuyas resultas salió herido de gravedad uno de los contendientes. El agresor huyó en el acto, y un guardia civil que pretendió evitar la fuga, también salió ligeramente herido en una mano.

El herido fué curado en la casa de socorro del cuarto distrito, donde también se le administraron los últimos sacramentos, trasladándole despues al Hospital general.

El juzgado de guardia empezó en el día á instruir las oportunas diligencias. Ayer tarde á última hora se temia que el herido no llegara á las ocho de la noche.

Segun nuestras noticias, no será nombrado el representante de España en el Perú hasta despues de que esta república haya enviado á España al suyo.

Ha sido abolida la pena de muerte en Wurtemberg y en el gran ducado de Sajonia.

Ayer tuvo lugar, según habíamos anunciado, la junta general de accionistas del Banco de España. En ella se han dilucidado y discutido

con la mayor minuciosidad y estension los actos de la administración durante un periodo en que tanto se ha hablado sobre la marcha de nuestro primer establecimiento de crédito. La administración y el consejo han dado amplias esplicaciones á las diferentes observaciones que algunos señores accionistas le han hecho en la forma mas cortés y delicada; habiendo obtenido por resultado la unánime aprobación de su conducta.

Felicitemos sinceramente á los dignos individuos que la componen por esta satisfacción, que forma tan singular contraste con las apasionadas censuras de que han sido y vienen siendo objeto hace algun tiempo, y cuyo valor queda destruido con el acto solemne de este día.

Han sido reelegidos por inmensa mayoría para el cargo de consejeros de gobierno los Sres. Gaviria, Aultado y Urquijo, á quienes correspondia por turno cesar en el corriente año.

Ayer tarde se ha verificado en el salon pequeño del Conservatorio la sesion extraordinaria que la sociedad de cuartetos se habia prestado á dar, accediendo á los ruegos de muchos aficionados. Un cuarteto de Mendelssohn, una sonata de Haydn y el célebre quinteto de Mozart, eran las piezas anunciadas que con singular maestría han ejecutado los señores Monasterio, Perez Pló, Castellano y Lanuza, entre los aplausos del público entusiasmado por la belleza de la música y su perfecta interpretación. La sesion de esta tarde ha tenido además un atractivo especial para el auditorio.

Al terminar el concierto, el público unánime pidió al Sr. Mario que cantara el aria de *Stradella*, y el célebre artista, con su conocida amabilidad, accedió gustoso á este ruego, cantando como él solo sabe hacerlo, esta antigua y bellísima composición, acompañándole al piano el Sr. Güelbenzu.

Útil es decir cómo aplaudiría á Mario un público formado de los mas distinguidos profesores y aficionados de esta corte.

Anteanoche á primera hora, en la casa núm. 13 de la calle de la Solana, armaron una disputa varias vecinas; á las voces de aquellas parece que salió al corredor otra mujer recién parida, y fué tanto lo que se sofocó, que á las doce de la noche ya habia aspirado esta infeliz.

El juzgado de Palacio, que era el de guardia, se constituyó inmediatamente en dicha casa á instruir las oportunas diligencias, y ayer por la mañana se ha encargado del procedimiento el juzgado de la Latina.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 422 fanegas de trigo, de 48 1/2 á 44 rs. fanega; la cebada de 28 á 31 y la algarroba á 32.

Por referencia de pasajeros se sabe que efectivamente en Santiago de los Caballeros habia estallado un movimiento entre los dominicanos, y que á consecuencia de él habia sido destituido del mando el general Polanco, tal vez para volver á colocar en él á Salcedo, á quien destituyeron en otra ocasion. Decláse, pero no se ha confirmado, que los amotinados habian muerto á Polanco. Repetimos que estas noticias son de referencia, pero no oficiales.

Un despacho de Montevideo del 29 de enero dice lo siguiente:

«Reina grande alarma en la ciudad; espérase de un momento á otro un ataque de los brasileños y del ejército de Flores reunidos. Se activan los preparativos de defensa. Se han suspendido todos los negocios.»

El emperador Maximiliano de Méjico ha dado un decreto sometiendo las bulas, breves y rescriptos pontificios al *Regium exequatur*.

La inmigración de forasteros en Méjico es cada vez mayor. En el último trimestre han desembarcado más de dos mil. Una tercera parte de este número eran franceses.

El general mejicano Márquez, encargado de una misión por el gobierno del emperador Maximiliano, está actualmente en camino para Europa.

El ingeniero jefe de primera clase don José de Monasterio y Correa ha sido agraciado á propuesta del ministerio de Fomento, con una encomienda de número de Isabel la Católica, por los servicios prestados en la comision que se le confirió para practicar varios deslindes en la cuenca carbonífera de Utrillas, provincia de Teruel.

Ha fallecido Mr. Granfólet, eminente naturalista, á quien iban á escuchar á la Sorbona hasta algunos ministros del emperador Napoleón, confundidos entre la masa del auditorio. Tenia 50 años no cumplidos y habia sido discípulo del célebre Blainville. Sus funerales han sido cos cada por el Estado.

Ha sido nombrado caballero de Isabel la católica D. Rafael Chapuli.

No habiendo tenido efecto la junta general ordinaria que anunció el Ateneo para el 2 del corriente, tendrá esta lugar hoy á las nueve de la noche.

Se ha concedido la cruz de caballero de Carlos III, al Sr. Teodoro Bloc, súbdito francés y distinguido industrial residente en Burdeos.

Ha sido nombrado, por unanimidad de votos, individuo de la Sociedad Económica Matritense, el Sr. D. Vicente Martínez Crespo.»

D. Satorio de Andrés y Hernandez, sin embargo de que al suspender la publicación de *El Ancora*, se proponia retirarse por completo del periodismo, parece que vuelve á la vida activa y dirigirá un periódico diario y liberal titulado *La Sanidad*, el cual verá la luz pública el 1.º de abril próximo.

Se ha concedido cuatro meses de real licencia para Zaragoza y distrito de las provincias Vascongadas, con objeto de arreglar asuntos propios, al mariscal de campo, de cuartel en Pozorrobio, provincia de Cuenca, D. Carlos María de la Torre y Navacerrada.

Se ha concedido también un mes de licencia para esta corte, al brigadier de infantería D. Antonio Díez Mogrovejo y Gomez, gobernador militar de la provincia de Oviedo.

Por último, el coronel subinspector de la media brigada de provinciales, núm. 25, D. José Molina y Campmayor, ha obtenido dos meses de licencia para que pueda permanecer en esta corte con el objeto de restablecer su salud algun tanto quebrantada.

El sujeto que, según el viernes manifestamos, logró con su locura que el juzgado del Centro se detuviera más de dos horas en la Puerta del Sol, para averiguar si era cierto que dentro del cajon que conducía un carro se encerraba el cadáver de una persona, hemos sabido ayer que, á pesar de ser honrado en sus proceres, reúne á su triste cualidad de ser algo monomaniaco, la de ser un poco aficionado á la bebida.

El Diario español dice que el gobierno ha acordado en uno de los últimos Consejos pedir á las Cortes autorización para plantear los presupuestos y percibir las contribuciones.

Podemos asegurar á *El Diario español* y al público que el ministerio no ha tomado semejante acuerdo.

De la *Agencia Havas* recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

- Paris, 4.
- Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado: 3 por 100 interior español, 42 1/2.
- Ferrocarril de Sevilla á Cádiz, 242.
- Moviliario francés, 875.
- Crédito territorial francés, 1,265.
- Sociedad española industrial, 00.
- Ferrocarril de Zaragoza, 372.
- Ferrocarril del Norte, 297.
- Moviliario español, 563.
- Ferrocarril portugués, 260.

El «Observatore romano» de ayer dice estar autorizado para desmentir que Roma haya firmado proyecto alguno de conciliación entre el papa y el emperador Maximiliano relativo á asuntos religiosos.

Paris, 5.

Terminados ya los tratados de comercio, de navegación y de convenio literario estipulados entre Francia, Amburgo, Lubek y Brème, comenzarán á regir en toda su fuerza y vigor desde el 1.º de julio próximo.

El «Monitor» declara hoy que los intereses de los bonos del tesoro, se rebajan á empezar desde el 6 del corriente á un 3 ó 3 1/2.

Segun noticias de Constantinopla las negociaciones y proyectos financieros han vuelto á emprenderse con el banquero Mr. Laing. Se cree que tendrán buen resultado. Se trata de la conversion de la deuda interior y del papel moneda en deuda exterior amortizable, pagando 5 por 100 de interés como los gobiernos europeos.

Noches pasadas tuvimos el gusto de asistir á la lectura que hizo á algunos de sus amigos el apreciable y joven escritor Sr. Perez Rioja, de varias páginas de un *Romanero de Numancia* que se propuso escribir hace algun tiempo.

Su lenguaje castizo, su novedad y poesía, y la riqueza en los detalles que demuestran el estudio detenido que ha hecho el Sr. Perez Rioja de aquellos tiempos y aquellos sucesos, nos hacen desear no desmaye hasta dejar terminado un libro que han de apreciar todos los amantes de nuestras glorias, y ha de conquistar un puesto distinguido en el mundo de la literatura.

Segun nos escriben de la Habana, el conocido escritor Sr. Perez Calvo se ha encargado de la dirección del acreditado periódico *La Prensa de la Habana*, contando con la cooperación del Sr. Perez de Acevedo, director que ha sido del *Diario de la Marina*, y la del fundador de *La Prensa* Sr. Riesgo. La empresa del mencionado periódico trata de dar mayor desarrollo á sus condiciones de publicidad, para lo cual cuenta tambien con ilustrados corresponsales políticos, literarios é industriales en Madrid y en otros muchos puntos.

Segun *El Progreso Constitucional* se dice que en uno de los distritos de Madrid se está firmando una exposición en contra de la segunda edición del anticipo.

Dudamos que esto sea cierto, porque es general y bien fundada la creencia de que los trescientos millones de reales que necesita el Tesoro los obtendrá el gobierno en la subasta de las cédulas hipotecarias, sin necesidad de llevar más adelante la operacion.

El ayuntamiento de Illescas ha concedido la mitad del sueldo como jubila-

cion al médico D. Pedro Rafael Bonilla, que ha sido su médico titular por espacio de 34 años. Este rasgo, digno de imitación, honra tanto á la corporacion municipal citada como á la persona agraciada.

SEGUNDA EDICION.

Ayer han empezado en las cárceles de hombres y mujeres de esta corte, unas piadosas misiones dirigidas por el ilustrado señor cura párroco de San Millán, vocal de la junta auxiliar de dichos establecimientos. Estas misiones durarán tres semanas, y tendrán lugar los domingos, lunes, martes y miércoles en la primera de dichas casas, y los demás días en la otra, aprovechando los en que no haya mision para que se confiesen los presos que lo deseen. En esta religiosa tarea acompañará al citado señor cura otro sacerdote, misionero de Chile, que dirigió ayer la plática en la cárcel de hombres, quedando sorprendido de la devoción y buen orden con que asistieron al acto indicado todos los presos, sin que para ello fuese necesario mas que una leve escitacion. Los jóvenes detenidos cantaron la letanía y la salve. No menos edificante fué el acto análogo que tuvo lugar en la cárcel de mujeres, como preparatorio de la mision que empezará el jueves. Verdaz es que allí tienen las detenidas el gran ejemplo de la rectora, cuyo bondadoso carácter es un gran medio de persuasión para las infelices á quienes la desgracia conduce á aquel sitio.

Un periódico inglés asegura que el célebre diamante conocido con el nombre del *Sano*, ha sido comprado por M. Garrad por cuenta de un príncipe indio. Este diamante, una de las joyas de la corona de Francia, fué robado cuando el saqueo de las Tullerías en 1789, y pasó á poder de la primera esposa de Fernando VII, quien lo regaló al príncipe de la Paz. Últimamente lo tenia la familia rusa Demidoff, que según la version del periódico inglés, es quien lo ha vendido á Mr. Garrad.

Se ha sometido al examen del emperador Napoleon un nuevo sistema de fusiles de doce tiros, aplicables al ejército y á la caza.

Va á publicarse en breve en Francia una nueva obra de Mr. Michelet, que se titulará *Historia de los doce Césares*.

Del folleto de Mr. Dupanlup, obispo de Orleans, sobre la última enciclica de Su Santidad, van hechas hasta ahora veintuna ediciones. Solo en el vecino imperio se han vendido 90,000 ejemplares.

Un hijo de la Reina de Inglaterra, el príncipe Arturo, ha salido para Tierra-Santa, donde estará viajando tres meses.

Se han hecho ya en Paris dos ediciones de una carta pastoral debida á la pluma del obispo de Grenoble, y que tiene por objeto el examen de la última enciclica de Su Santidad. Segun los periódicos franceses, este trabajo es el mas profundo de cuantos se han hecho acerca de aquel importante documento.

En el teatro principal de Valencia se ha verificado la función dramática, cuyo producto se destinaba á socorrer las desgracias de la Ribera. A pesar de que en la misma noche se inauguraba el circo de Francoini, el teatro estuvo bastante concurrido. *Locura de amor* fué el drama elegido por la señora Llanos para dar á conocer sus dotes de actriz y llevar á cabo su caritativo pensamiento. La señora Llanos tenia que luchar en esta obra con la Ristori y con la Matilde Díez, que son las actrices que mas recientemente han representado en los coliseos valencianos el drama del Sr. Tamayo. El recuerdo, sin embargo, no perjudicó á la señora Llanos, y antes al contrario, despertando en la actriz una emulacion fecunda, levantó su inspiracion hasta el punto de escitar el entusiasmo del público. La representación del drama fué una serie no interrumpida de aplausos para la actriz, y no contenta con estas demostraciones, la escogida concurrencia dispuso repetidas veces á la Sra. Llanos los honores del palco escénico cayendo á sus pies flores y coronas. La señora Llanos debe estar satisfecha del éxito que ha tenido su generoso pensamiento, y de la acogida verdaderamente entusiasta con que el público habitualmente frío del teatro principal ha dispensado á sus dotes artísticas.

Los periódicos prusianos usan cada día un lenguaje mas esplicito manifestando que el pueblo de los Ducados del Schleswig Holstein está plenamente convencido de la conveniencia de que se una á Prusia este territorio.

La mascarada que se verifica los martes de carnaval en Murcia con el nombre de *Entierro de la sardina*, ha sido este año, á juzgar por lo que dicen las correspondencias de aquella ciudad, verdaderamente admirable y digna por todos conceptos de una descripción detallada que sentimos no poder hacer por impedirlo la indole de nuestro periódico. Las vistosas comparsas y el gran número de magníficos carros alegóricos que la componian, han sido objeto de agradable entretenimiento para los murcianos acostumbrados á esta fiesta, y de admiración para los millares de forasteros que acudieron á Murcia de las comarcas inmediatas, atraídas por la celebridad de esta mascarada, la mejor, sin duda de cuantas se celebran en España, y digna de

figurar al nivel de las que mas fama tienen en el extranjero.

Ya ha pasado al promotor fiscal para la acusacion correspondiente la causa formada a consecuencia del asesinato cometido en la calle de la Puebla.

En la reunion celebrada el sábado, segun costumbre semanal, por los señores tenientes de alcalde de Madrid, se ha tomado, entre otros acuerdos, uno muy importante. Consiste este en adoptar algunas disposiciones a fin de reprimir con mano fuerte las blasfemias y las palabras obscenas que ofenden la moral y la decencia.

La esposa del presidente del Consejo de ministros inglés lord Palmerston se encuentra gravemente enferma.

El director del observatorio astronomico de Paris, Mr. de Verrier ha escrito a todos los ministros de Marina de las naciones extranjeras para que le envíen las observaciones del tiempo que hayan hecho los buques que atraviesan el Atlantico.

La emperatriz Josefina, madre del emperador Francisco José ha estado a punto de morir ahogada, por habersele atravesado en la garganta un huesecillo de un pollo.

La administración pública en Francia está haciendo investigaciones para saber hasta qué punto influye el matrimonio entre parientes en la constitucion fuerte ó débil de los hijos.

La Sociedad de Amigos de la paz en Londres organiza en estos momentos una gran demostracion para celebrar el quincuagesimo aniversario del restablecimiento de la paz entre Francia e Inglaterra.

En una comunicacion que Mr. Glaisher ha presentado a la Sociedad británica de meteorología, presenta como resultado de exactas investigaciones que el clima de Europa ha cambiado desde hace cien años.

Van a hacerse en Paris vistas fotograficas del interior de las Catacumbas, iluminándolas al efecto con luz de magnesio.

Esta idea la acaba de realizar una carabana de ingleses que por dicho medio han logrado sacar las vistas fotograficas perfectas del interior de las piramides de Egipto.

En el Jardin de Plantas de Paris han abierto un pozo de 88 metros de profundidad para estudiar las variaciones de la temperatura en el interior de la tierra.

El ejército brasileño está sitiando ya a Montevideo, que segun noticias del Brasil, no prolongará por mucho tiempo su resistencia.

Entre las noticias de Méjico que publica el Monitor, está la de que una escolta dada al general mejicano Cortés para que le acompañase a tomar el mando de Culiacan habia sido sorprendida y hecha prisionera.

El presupuesto del reino de Italia para 1865 presenta un déficit 207.200.746 francos.

El emperador Maximiliano ha concedido privilegio al caballero de Borvent para introducir todos los años en Méjico cien familias alemanas, de cinco personas por lo menos cada una.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion 81 de abono.—Martha. Principe.—A las 8 1/2.—El laurel de la Zulia.—Baile.—Mañana.—Baile. Zarzuela.—A las 8.—Juan Lanas.—De tal palo tal astilla.—La revista 1864 y 1865.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 6.—San Victor y San Victoriano y mártires, y Santa Coleta. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde por la mañana habrá misa mayor y visperas solemnes a su glorioso titular.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: Cataluña y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Figueras don Benigno Martínez Espada.

ANUNCIOS.

SE HA PERDIDO UN BILLETE DE 500 rs. del Banco de España, desde la Carrera de San Gerónimo, calle de la Cruz, del Pozo, Victoria, de Cádiz, Espoz y Mina, Carretas, del Correo, almacén de música núm. 4, y calle Mayor.

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, se ha trasladado a la calle del Arenal, número 26, principal.

LA MUJ ILUSTRE SEÑORA D.ª MANUELA PEGUERA y de Amat, condesa viuda de Cancelada, ha fallecido. Los Excmos. señores marqueses del Duero y de Revilla, condes de Cancelada hijos, la señorita doña Petra Gutierrez de la Concha y Tobar, nieta, y los demás parientes, ruegan a los amigos a quienes por la premura del tiempo no se ha podido avisar, se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el lunes 6 del corriente a las diez de la mañana en la parroquia de San Jidefonso, despues del cual se hará la conducción del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Justo y San Millán.

ES CIERTO.

En ninguna academia se enseña con tanta pureza el francés, como en la de la calle de la Montera, núm. 12 y no 10, dirigida por un ex-profesor del mejor colegio de Paris.—1

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 26.391.135'07. Esta Compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año. Direccion general: Espoz y Mina, núm. 45 (parte nueva).

AVISO A LAS SEÑORAS.—TAFÉ.—Atan negro, glase, pañuelos de lana y otros, pañuelos bordados.

Un viajante de comercio desea vender estos géneros antes de volver a Francia, y los ofrecerá a precios muy arreglados.

EL PROFESOR SEÑOR SOLER ENSEÑA el latin, inglés y francés, de viva voz y en poco tiempo. Calle de la Montera, 10, tercero de la derecha.—4

SE RECIBEN HUESPEDES A PRECIOS muy moderados. Olivo, 11, tienda, darán razon.—1

CAJAS DE PAPEL SUPERIOR.—Timbrado, de colores, última moda, a 16 y 24 rs. Resmas de 250 cartas y 200 sobres, 20 y 24 rs. Calle del Olivo, número 14.—10.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, hidropeñas, escrófulas, el venereo, etc. Recibe de doce a cuatro en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.—3

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá a la subasta de construcción de una casa sobre un solar de 7.600 pies superficiales, en la calle de Recoletos.

El acto tendrá lugar el 12 de marzo, a las doce de su mañana, en las oficinas de la direccion, calle Mayor, números 18 y 20, segundo, en cuyo punto estarán de manifiesto desde este día el plano y pliego de condiciones. Madrid, 21 de febrero de 1865.—El director general, Pascual Madoc.

ALMONEDA.—EN LA CALLE DE Alpayo, núm. 37, cuarto segundo este, se hace de todos los muebles; horas de once de la mañana a 5 de la tarde.—1

UNA JOVEN DE BUENA CONDUCTA desea encontrar una casa de unos caballeros solos donde prestar sus servicios, ó un sacerdote. Darán razon, calle de Toledo, 111, principal del centro.—1

GRAN BARATO EN CAMAS DE Chierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas a real gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno. Calle de San Mateo, números 12 y 14.—1

CARBANZOS DE GRAN TAMAÑO escogidos espresamente para sembrar. Se venden, por sacos de 5 arrobas en Madrid, a 25 rs. arroba.

Dirigirse a D. José Baille, Cuesta de Santo Domingo, 12, entresuelo, Madrid.—3

ROMANA.—SE VENDE UNA QUE alcanza hasta 46 arrobas. Calle de Ministros, núm. 7, portería.—2

FOTOGRAFIA.—SE CEDE UNA galería fotografica provista de los mejores aparatos conocidos y en un sitio de los mas céntricos de la corte. Se dará razon en la portería de la calle de Preciados, núm. 6.—4

FOTOGRAFIA.—CALLE DEL DESengaño, núm. 2.—Retratos en tarjetas 10 rs., copias, a 3; bustos, 10 rs., copias, a 4. Se venden marcos de 3 a 30 reales.—1

MADERA Y CARPINTERIA DE taller.—Gran parte de la madera y carpintería de taller de la que fué casa-palacio de los duques de Híjar, se ha llevado a la casa designada con el número 30, sita a la derecha de la carretera de Francia, cerca de Tetuan, donde se vende a precio muy arreglado por piezas, piezas y arrobos. Hay maderos de piso, pares, tirantes, pies derechos, carreras, puertas grandes, postigos, balcones, ventanas, vidrieras, persianas, etc. Horas, de tres a seis de la tarde.—1

CABALLO.—SE VENDE UNO DE montar, entero, tordo, rodado, cerrado, de 7 cuartas y 6 dedos, de muy buenos aires y perfectamente amaestrado. Se dará a un precio arreglado, pudiéndose ver desde las once de la mañana hasta las 5 de la tarde. Darán razon en la calle de la Reina, número 22, cochera.—1

A VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS Y en pública y estrajudicial subasta se vende una casa en la ciudad de Alcalá de Henares, calle de la Encarnación, número 24. La subasta tendrá efecto el día doce del corriente marzo a las doce de su mañana, ante el notario D. Gregorio Azañas en su casa habitación, calle Nueva, núm. 40.—1

SOMBRILLAS.

PLAZUELA DE MATUTE, 10, MADRID. Las hay al infimo precio de 8 rs. de percal, y de seda a 16, 20 y 24; forradas, a 24, 30 y 40; muy superiores, a 50 y 60.

Grande y variado surtido de ABANICOS de seda a precios tan reducidos que no tienen competencia. Gran exposicion de BASTONES.

SE VENDE UN DORSAY EN MUY buen estado, construido en Paris por Monsard. En el paseo del Cisue, número 11, puede verse, y darán razon de la persona con quien se tratará acerca de su precio.—3

SI ALGUNA IMPRENTA NECESITASE de algun maquinista inteligente, como de ello puede presentar documentos, podrán encontrarlo en la calle Ancha de San Bernardo, 37, principal de la izquierda, donde darán razon.—1

LECCIONES DE MATEMATICAS A domicilio. Calle del Limon, núm. 20, tercero de la izquierda.—1

TERRENO EN VENTA.—EN LA nueva poblacion de Tetuan se venden 8 ó 9.000 pies de terreno. Darán razon calle del Carbon, núm. 2, taberna.—1

MANUELA GONZALEZ, QUE VIVE en calle de Jardines, núm. 10, cuarto bajo interior, recurre a implorar la caridad pública. Las personas que se dignen socorrerla harán un bien a la humanidad, pues se encuentra con dos niñas menores y su esposo postrado en cama hace tres años.—1

BUENA OCASION.—HABIENDO recibido unos grandes surtidos de camisas doradas y maqueadas, y no siendo posible su colocacion por falta de local, se ha hecho una gran rebaja en los precios. Principe, núm. 27.—4

MAYER, EL CELEBRE FOTOGRAFISTA de los soberanos, hace él mismo los retratos todos los días en su magnífica galería, calle de Hortaleza, número 130. Tarjetas y retratos de todos tamaños. Especialidad en grupos de familia.

CARLOS PINTO, CIEGO, CONTRAS de familia y su esposa recien parida, sin mas consuelo que las buenas almas, suplica a la caridad pública se dignen ver su necesidad y socorrerla con lo que sea de su agrado. Vive calle del Rubio, núm. 20, patio.—1

CALLE MAYOR, NÚM. 12, ENTRESUELO.

LIENZOS de Alemania y de Bélgica, en 4 1/4 y 5 1/4 de ancho, de 7 1/2 a 12 rs.; serán vendidos a 5, 6, 7 y 8 rs. la vara. IDEM mas finos y estrafinos para camisas superiores y almohadas, etc., de 13 a 30 rs., por 8 1/2, 9, 10, 12, hasta 18 rs. vara. IDEM para sábanas, 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4, 11 1/4 y 3 varas de ancho, de 16 a 24 reales; serán vendidos a 11, 12, 13, 14, 16, 18 y 20 rs. vara. IDEM estrafinos, de 3 tres varas de ancho, de 36 a 60 rs.; serán vendidos a 24, 30, 36 y 40 rs. vara. MANTELERIAS de diferentes clases para seis y doce cubiertos, desde 60 a 120 rs., reducidas de 40 a 80 rs. JUEGOS idem en clase superfinas (de Sajonia) para 6, 12, 18 y 24 cubiertos (las mas ricas que hay en dibujos y calidades), de 140 a 1.000, ahora de 100 a 600 rs. PAÑUELOS FINOS EN HILOS, COMO EN BATISTAS, en todos tamaños, de 40 a 220 rs., reducidos a 28 hasta 140 rs. docena. PECHERAS hilo y batista fina, todas hechas a mano, de 110, 120, 140 a 240; serán vendidas a 72, 80, 100, 120 a 160 rs. docena. CAMISAS DE HILO FINO PARA SEÑORAS (lisas, bordadas y con encajes), en lugar de 60, 70 y 80 rs., reducidas a 38, 45 a 50 rs. IDEM superfinas, bordadas, elegantes y con encajes, en lugar de 90, 100, 120 a 160 rs., reducidas a 60, 70, 80 a 100 rs. ENAGUAS, pantalones y chambras (lisas y hasta las mas elegantes). FALDAS bordadas elegantes para bautizar, capas de merino fino y de plqué, idem. CUELLOS y mangas bordados y de encajes. IDEM pañuelos de mano, bordados y con encajes. GORRAS para señoras, etc., etc. CAMISAS DE HILO MUY FINO PARA CABALLEROS, en lugar de 180 y 90 rs., a 55, 57 y 60 rs. IDEM superfinas y bordadas (de las mas ricas que hay), en lugar de 100, 120, 140, hasta 250 rs., reducidas a 76, 80, 90, 100, 120 y 160 rs. CALZONCILLOS de hilo como de lana fina y superfina. IDEM chaquetas y calcetines (como medias blancas en clase muy finas para señoras (inglesas y francesas). Una gran cantidad de cortinas de guipure, etc., etc.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR, HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES. ENVOLTURAS COMPLETAS, GORRITAS DE CRISTIANAR, ETC., ETC. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA EN EL DEPÓSITO DE LENCERÍA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

PARAGUA DE BOLSILLO AMERICANO. INVENTADO POR J. LEFORT DE NUEVA-YORK. (F. L.) PRIVILEGIADO EN ESPAÑA, FRANCIA Y TODA EUROPA. FOURCADE ET J. LEFORT, rue Sainte-Croix de la bretonnerie, 44, Paris. Agente y depositario general en Madrid para toda la Peninsula, ALEJANDRO GUILLARD, CALLE MAYOR, NÚM. 34. CASA DE COMISION Y TRANSITO. Este paragua se reduce a la mitad de su dimension, y ofrece sobre todo a los viajeros la mayor COMODIDAD, SOLIDEZ, SENCILLEZ Y BARATURA. PRECIO: DESDE 100 HASTA 120 REALES.